

MADRID..... 1,00 pta. al mes.  
PROVINCIAS. 4,50 ptas. trimestre.

PAGO ANTICIPADO

Franqueo concertado.

MADRID.—Año VII.—Nº 2.200. Miércoles 21 de Noviembre de 1917.

# EL DEBATE

CUATRO EDICIONES DIARIAS

Red. y Adm.: MARQUES DE CUBAS, 3.—Apart. 466.—Tel. 365

## El gallo estampillador

El ejercicio del comercio en España está vedado á los mismos españoles sin previa licencia de los Consulados franceses y británico. Repetidas veces, y ciertamente hechos concretos, lo hemos denunciado. Nuestros Gobiernos nada han hecho por restablecer el imperio de las leyes civiles conciliadas y la garantía de la soberanía política, mediatisada. Ellos son los primeros, de buen ó mal grado, en oficio de aliados, y mal podrían asumir la defensa de la ciudadanía española.

La clase mercantil, directamente agravada, era la indicada para repeler el desafío y reivindicar su plena libertad dentro de la nación. Lejos de eso, y salvo algunas pocas protestas aisladas el comercio español se ha plegado mansamente á la intromisión extranjera, ha zanjado mansamente las órdenes arbitrarias y lesivas de agentes intrusos, y se ha apresurado oficiosamente á cumplimentar las disposiciones de los Poderes públicos, que no tienen jurisdicción legal en España.

Y para captarse las simpatías y benevolencias de autoridades, fabricantes y subditos, en general, de los Estados aliados, se ha explotado la adulación en una forma que desdice la noble, altivez española, y está en pugna con el carácter neutralista, pacífico, moderador, armonizador, que siempre conviene al comercio por la naturaleza de sus funciones.

El procedimiento puesto en práctica consiste en estampillar cartas y papeles con el emblema del gallo. Se ha fabricado, al efecto, una estampilla en que aparece el sol, cuya salida canta un gallo pinto que posa su garra derecha sobre un casco imperial; en el fondo lucen los colores de la bandera francesa, y abajo esta leyenda: «Pro Patria: «sin desfallecer hasta la victoria pro la Francia y pro la Humanidad.»

Buena pro les haga á los negociantes españoles que así se estampilan. Pero si salieran fallidos sus deseos, según son las trazas, habrá que ver los cuartos de conversión. Porque la adulación es sinceridad y el servilismo es cualidad de los hombres falsos y aviesos. Los que, por negocio, adulan hoy á los aliados,

RAMON DE OLASCOAGA

Noviembre, 17.

NOTA.—Remito á la Dirección de EL DEBATE un ejemplar de la famosa estampilla que me ha proporcionado un comerciante.

## LO DEL DIA

### Campana funesta

Los diarios aliados persisten en la tarea, que no podemos reputar patriótica, de presentar á España como sometida comercial e industrialmente á la Entente. Con verdadera tenacidad procuran convencer á las gentes de que nuestra nación no puede vivir si las naciones aliadas dejan de enviarle una porción de productos necesarios, y, últimamente, han llegado á más: señalan el contraste de que los minerales y subsistencias que, por miles de toneladas, han sacado de España esos Estados, pueden tomárselas de otra parte si aquí se les mega. En resumen: que nosotros necesitamos de ellos para todo, y ellos no necesitan de nosotros para nada.

Para que otros colegas no desmejoren en el juicio de las gentes, importa decir que son «La Epoca» y «La Correspondencia de España», con perfecta unanimidad de argumentos, quienes llevan el peso de esa campaña.

Debemos protestar de nuevo contra ella. La inexactitud de sus fundamentos demostrada está en nuestras columnas. Pero aun cuando fuese cierto, desgraciadamente cierto, cuánto afirman, también sería antipatriótica esa pintura de nuestra indeclinable servidumbre á un grupo de naciones extranjeras; porque, si con éstas y en relación á ese intercambio de productos hubiera de negociar un Gobierno español, ¿qué podría alegar en defensa de los intereses nacionales, cuando diplomáticos extranjeros le dijeran:

«Vosotros necesitáis, por ejemplo, nuestro carbón, que no hallaréis en otra parte; pero nosotros podemos encontrar en otros países—y periódicos españoles lo aseguran—piratas, cárabos, otros minerales y subsistencias de toda índole, en cantidad, calidad y demás condiciones iguales á cuanto de España importamos...»

### Política vieja

Como contestación al suelo que encabezado con el mismo título precedente publicamos el pasado domingo, nos envía el diputado de Cambados, don Pedro Seoane, la siguiente carta:

«Síior director de EL DEBATE: En el número del periódico de su digna dirección, correspondiente al día de hoy, bajo el título *Lo del dia*, y con el subtítulo de *Política vieja*, se comenta la visita que los diputados y senadores por Galicia hemos hecho recientemente al señor ministro de Fomento, para pedirle, entre otras cosas, el mejoramiento de la comunicación ferroviaria entre nuestra región y el resto de España, y que para ello se adopten con la Compañía del Norte las mismas medidas de previsión.

El articulista incurrió en una falta de memoria al afirmar que nuestra gestión pudo checharse á fines electorales; bien probados están anterioras gestiones nuestras y bien amplio y concluyentemente fue el debate parlamentario de Diciembre del año pasado, que tuvo yo el honor de trucar con una proposición incidental, convocada después en interpelación, para que en la misma pudieran intervenir muchos diputados gallegos que, como yo, se regatearon las censuras, á que enten-

perido suelo insistímos, por oportuna incidencia, en una tesis vieja ya en EL DEBATE: la incompatibilidad moral de la política con la intervención directa en ciertos negocios.

No sé diga que nos apartamos de la cuestión y que ésta se circunscribe á la relación de los políticos gallegos con la Compañía del Norte; aun cuando no sean consejeros de ella, tampoco tendrá libertad para imponerse á ella si pertenecen á otros Consejos de Administración. Los favores mutuos, el «doy para que dé», impiden que se aprieme á una Compañía «protegida» por el político A., á fin de que éste otorgue, otro dia, igual favorable trato á la que tiene por consejero al político B.

Y así, de esas reciprocas transacciones, sale destrozado el interés público.

### SUSCRIPCION NACIONAL

## En favor de los ferroviarios católicos

	Pesetas.
Suma anterior.....	8.277,03
Dona Dolores Guineo.....	5
Total.....	8.282,03

### AMERICA EN LA GUERRA

## La cooperación yanqui

1.130 millones de dólares y 145.000 toneladas

PARIS 20.—En una Memoria, el alto comisario de Francia en los Estados Unidos, M. Tardieu, pone de manifiesto la importancia de la cooperación yanqui. Las sumas recibidas desde Mayo a Diciembre alcanzan 1.130 millones de dólares, al 4 por 100. Las importaciones han sido aumentadas en un 100 por 100. El material enviado comprende 9.816 locomotoras, 2.000 kilómetros de vías férreas, aparatos de vías. Los navíos suministrados alcanzan á 145.000 toneladas, para el transporte de carbón de Inglaterra, más el aumento de tonelaje en un 50 por 100, a partir de fin de año. Los pedidos hechos en Francia de material de guerra alcanzan á 1.000 millones. Las necesidades del aprovisionamiento no interrumpirán el transporte de tropas instruidas en América por 400 oficiales franceses.

RIO JANEIRO 19.—Las autoridades militares del estado de Santa Catalina han mandado internar 2.000 colonos alemanes, como prisioneros de guerra.

### DE INGLATERRA

## Fomentando los estudios españoles

KOENIGSWUSTERHAUSEN 20.—De Amberg.—En Inglaterra han sido llamados á filas últimamente los obreros de las industrias de exportación, que, hasta ahora, evitaban libras del servicio militar. Además, son incorporados hombres hasta los cincuenta años de edad.

LONDRES 20.—Acaba de formarse en la Universidad de Cambridge una sección blanca de la Sociedad anglo-estadounidense, que queda abierta á todos los miembros presentes y pasados de la Universidad.

—El presidente es el canciller de la Universidad de Cambridge.

El objeto de la Sociedad es el de fomentar el desarrollo de la enseñanza de las cosas españolas, no solamente de la Lengua y la literatura española, sino también de la Historia, y, en general, de la cultura de los países españoles.

### DE SALAMANCA

## Reunión de agricultores

ALCALA 20.—En Donfino de Ledesma ha celebrado una reunión de agricultores, bajo la presidencia del alcalde, el ingeniero agromonio Sr. Miranda y el asesor técnico de la Liga de Agricultores.

Se trató del comienzo de los trabajos de contratación parcial, con la que están conforme los vecinos.

En segunda plana:  
**Los regalos de "EL DEBATE"**

“El amigo Manso”  
por RAFAEL ROTLLAN

En tercera plana:  
**NOTAS POLITICAS**

Hoy habrá Consejo de ministros

Se tratará del decreto de disolución  
Revuelto entre los liberales

En cuarta plana:  
**Crónica de sociedad**

por EL ABATE FARIA

## Reacción monárquica en Rusia

## Voto de confianza á Clemenceau

Dice George: “Si no se botan seis millones de toneladas, no venceremos la campaña submarina”

FRANCIA POR DENTRO.—Clemenceau habló ayer en la Cámara francesa, diciendo que acepta el poder, con la condición de continuar la guerra. Declaró que todos los franceses tienen los mismos deberes que los soldados. Los crímenes cometidos contra Francia serán castigados con todo el rigor de las leyes, y todos los complicados serán juzgados por Consejos de guerra. Nada de campañas pacifistas; guerra y nada más que guerra. La censura continuará en las informaciones diplomáticas y militares y en lo que pueda turbar el orden. Mostró su confianza en que la fuerza favorable el voto, y su consagración por el préstamo. Anunció nuevas restricciones en la alimentación. A continuación se explanaron las interpelaciones de Barros, sobre político general. Los Sres. Delahaye y Bradwy d'Asson retiraron susyus. La Cámara aprobó la primera parte de la orden del día, que era de confianza, por 418 votos contra 65, y la segunda parte, y el conjunto, por unanimidad (París).

DE RUSIA.—Se dice que Kaledin promete al gran duque Nicolás instaurar la monarquía y nombrarle rey. Declara que todos los franceses tienen los mismos deberes que los soldados. Los crímenes cometidos contra Francia serán castigados con todo el rigor de las leyes, y todos los complicados serán juzgados por Consejos de guerra. Nada de campañas pacifistas; guerra y nada más que guerra. La censura continuará en las informaciones diplomáticas y militares y en lo que pueda turbar el orden. Mostró su confianza en que la fuerza favorable el voto, y su consagración por el préstamo. Anunció nuevas restricciones en la alimentación. A continuación se explanaron las interpelaciones de Barros, sobre político general. Los Sres. Delahaye y Bradwy d'Asson retiraron susyus. La Cámara aprobó la primera parte de la orden del día, que era de confianza, por 418 votos contra 65, y la segunda parte, y el conjunto, por unanimidad (París).

DE ITALIA.—El Príncipe de Gales llega al frente italiano con tropas aliadas (Londres). Continúa la lucha en los montes Tomba y Monfenera, siendo rechazados los rebeldes, en su región de Meleca capturados 300 prisioneros (Cattaro). En el Páte se apoderaron los rebeldes de los centrales de posiciones enemigas, obligándoles a repliegarse hacia el Sur; en Selje Comuni fueron rechazados los alemanes (Vienna). Los italianos contractacan contra las posiciones conquistadas por los austroalemanes en el monte Tomba (Koenigsruhsthausen).

VARIAS.—En Estocolmo continúan las negociaciones entre socialistas alemanes y los bolcheviques, para un armisticio inmediato (París). Catorce mil toneladas hundidas alrededor de Inglaterra por los submarinos (Nauen). En la región de Fayel fueron rechazados los alemanes; al Norte del parque de Courre atacaron, conquistando un pequeño espacio (París). Al Este de Inglaterra los ingleses atacaron, con éxito (Carrasco). Al Norte y al Este de Verdún, nuestros destacamentos tuvieron éxitos (Koenigsruhsthausen).

### VUELTA A LA NORMALIDAD

ZURICH 20.—La población está tranquila. Sólo un Departamento continúa en estado de sitio.

París 20.—Se desmiente la noticia de haber sido atacados, durante los sucesos del sábado último, los locales de la «Nueva Gaceta» de Zurich.

Los socialistas han publicado un manifiesto, en el que neglan su reelección con los iniciadores de las Asambleas. Aconsejan que se renueve á cuanto signifique violencia.

### DISCURSO DE CLEMENCEAU

de Versalles y andan los aliados como Diógenes, interna en mano, buscando un hombre capaz de elevarse y elevar con mirada de agua todas las frentes. Es muy tarde ya para zurcir la tela, que está muy rota. Los zurdos y los generales chicos á su tiempo, aparte de que los Napoleones no suelen encontrarse á la vuelta de cada esquina.

### ARMANDO GUERRA

Note.—En el final del artículo de ayer se decía: no es ese el camino. Debe decir: no es ese el camino de la victoria.

TOS BRONQUITIS se curan con pastillas Heleneanas. Una pésula caja.

### Justicia con todo rigor

La fuerza del alma francesa está en ello. Esto es lo que impulsa a nuestro pueblo al trabajo y á la guerra. Silenciosos soldados de las fábricas, sordos á las nulas sugerencias; viejos campesinos, curvados sobre la tierra; robustas mujeres de la labor; niños que no proporcionan su ayuda de una grave debilidad; he aquí nuestras «peludos». «Peludos» que, más tarde, al pensar en su gran obra, podrán decir: «Somos los de las trincheras». «Yo estoy en ellas». Con ellos debemos también permanecer y hacer que por la patria seamos unánimes amados. Y amarlos no es decir, sino probarlo. Queremos que la confianza, cuyo testimonio os pedimos, fuera un acto de confianza en vosotros mismos: un llamamiento á las virtudes históricas que nos nacieron franceses.

Jamás ha sentido Francia tan claramente la necesidad de vivir y de engranarse en el ideal de una fuerza puesta al servicio de la conciencia humana, en la resolución de fijar siempre más derechos entre los ciudadanos y entre los pueblos capaces de liberarse.

La fuerza del alma francesa está en ello. Esto es lo que impulsa a nuestro pueblo al trabajo y á la guerra. Silenciosos soldados de las fábricas, sordos á las nulas sugerencias; viejos campesinos, curvados sobre la tierra; robustas mujeres de la labor; niños que no proporcionan su ayuda de una grave debilidad; he aquí nuestras «peludos». «Peludos» que, más tarde, al pensar en su gran obra, podrán decir: «Somos los de las trincheras». «Yo estoy en ellas». Con ellos debemos también permanecer y hacer que por la patria seamos unánimes amados. Y amarlos no es decir, sino probarlo. Queremos que la confianza, cuyo testimonio os pedimos, fuera un acto de confianza en vosotros mismos: un llamamiento á las virtudes históricas que nos nacieron franceses.

Ni consideración de personas ni sugerencias de pasiones políticas nos apartarán del deber ni nos obligarán á excedernos de él.

Demandados a testigos se han sufrido ya en numerosas frentes de batalla para que se juzgase aún sangre francesa. Las debilidades en estos momentos serían complicadas.

Dos los inculpados serán juzgados por Consejo de guerra.

### Guerra, nada más que guerra. Libertad y censura

No más campañas pacifistas; no más manejos alemanes, ni traciones, ni semi-traciones. Guerra, nada más que guerra. Los Ejércitos no volverán á ser soldados más entre dos fuegos. La justicia se hará siempre en una Francia libre. Hemos pagado demasiado caro nuestra libertad, y debemos prevenir divulgaciones y feticciones, de las cuales podrían aprovecharse el enemigo. La censura continuará en las informaciones diplomáticas y militares, así como también en aquellas cosas que puedan turbar la paz civil, pero siempre manteniendo el respeto debido á la opinión.

La oficina de Prensa proporcionará las noticias, nada más que las noticias, á quien lo solicite.

### Restricciones alimenticias.

En tiempo de guerra, como en tiempo de paz, la libertad se ejerce bajo la responsabilidad personal del escritor. Fuera de esto, todo lo demás sería una arbitraría anarquista. Para marcar el carácter del Gobierno en las circunstancias presentes es inútil hablar por adelantado. Los días seguidos á los días y los problemas á los problemas. Marcharemos con vuestros hombres para la realización de quanto nos impone la necesidad. Estamos bajo vuestra inspección. La cuestión de confianza estará presente en todo momento. Vamos a entrar en la vía de las restoraciones alimenticias después que Inglaterra, Italia y América. Pediremos á cada ciudadano que tome su parte en la defensa común. Hay que dar más y tolerar menos. La abnegación

ción que se necesita en los Ejércitos se necesita también en todo el país.

#### Se necesita dinero

No conseguiremos que Francia sea más grande si no experimentamos todos nuestra vida. Ha llegado la hora de que nos engrandezcamos, y debemos hacerlo, y he aquí que la misma hora se nos pide al igual cosa de nuestros hermanos.

Si el voto es favorable, esperamos su consecución por el éxito completo del empréstito de guerra, que será el supremo testimonio de confianza de Francia en ella misma, pues después de la ayuda de sangre, la ayuda pecuniaria pedida será la garantía de la victoria.

El discurso terminó con elocuentes palabras anunciantes la victoria, que vendrá a compensar los días crueles que se han pasado, y pidiendo la cooperación de todos para lograr el triunfo.

Querido presidente de la Tribuna, el señor Díaz Varela, da lectura de las seis intervenciones suscritas, cuya discusión

espera el Gobierno inmediatamente. La del Sr. Delahaye es retirada inmediatamente, y por su autor, así como la del Sr. De Bonnay d'Arson, debido a las declaraciones encubiertas de Clémenceau sobre el caso inmediato de las traiencias y la ocultación de los escándalos.

Al subir el Sr. Barres, a la Tribuna, crece la expectación.

#### Voto de confianza

PARÍS 20.—La Cámara, después de la interpelación sobre política general aprobada por 418 votos contra 65 la primera parte de la orden del día de confianza. La segunda parte y el conjunto se adoptó por unanimidad.

## EL POLITICO

Bascuñana

cura espiritual, vagatismo y finisimo.

DE RUMIA

# Kaledine, dueño de la situación

Se dice que restaurará la Monarquía y que ha hecho jefe de los cosacos al Gran Duque Nicolás. Esperando una dictadura militar.

#### Continúa la crisis

PETROGRADO 20.—La crisis continúa, sin que parezca próxima la solución de la misma. Los jefes de los diversos grupos socialistas continúan las negociaciones.

PETROGRADO 19.—Han aparecido las primeras nieves.

Han sido detenidos y encerrados en la fortaleza de Pedro y Pablo el alejante nacionalista, Peuriczkovich; el príncipe Yusupov y el duque Schetemborg.

#### Un Tribunal revolucionario

PETROGRADO 20.—El lunes ha comenzado a funcionar en el barrio de Vítorki el primer tribunal revolucionario. Este tribunal comprende cinco miembros, que representan el Soviet del barrio, el Consejo municipal del barrio, una alianza profesional y un Comité de casas. Despues de la lectura del proceso-verbal, dos miembros sostienen la acusación y otros dos la defensa; todos se retiran luego a deliberar. En tres horas el tribunal ha juzgado doce casos.

#### El hambre en Petrogrado

HAPARANDA 20.—Los viajeros que llegan de Petrogrado dicen que el hambre allí es terrible. Kaledine ha suspendido los aprovisionamientos destinados a la capital, que no podrá sostenerse más que algunos días. Este general es el dueño de la situación. Destruye las viviendas de la Rusia meridional, y se ha posesionado del depósito carbónero del Donetz, lo cual pone a su disposición todas las vías férreas del país.

#### Kaledine, monárquico?

PETROGRADO 20.—El gran duque Nicolás ha llegado al Cuartel general de Kaledine para ofrecerle sus servicios. Kaledine confió al gran duque el mando de los cosacos, prometiéndole restaurar la monarquía y nombrarle Regente.

#### La dictadura militar?

HAPARANDA 20.—Otros informes que se reciben de Petrogrado dicen que existe un gran deseo de que vuelva otra vez la Monarquía. Se espera el advenimiento de una dictadura militar.

Los maximalistas tratan por todos los medios de desfigurar los hechos. No pueden enviar sus noticias por Finlandia, y enviar representantes a Tornia, población de la frontera sueca, para que divulguen las noticias esta frontera; en la actualidad está cerrada, no pudiendo franquearla ni aun los cónsules británicos de Rusia.

Los directores de Compañías ferroviarias de Petrogrado, que se oponían al envío de tropas maximalistas a Moscú, fueron detenidos, y las tropas partieron.

#### El Ejército y la flota, con Kaledine

HAPARANDA 20.—He aquí informes precisos sobre la situación de Rusia:

El general Kaledine, que se ha ins-

talado en Karkhof, parece ser dueño absoluto en el Sur de Rusia y la flora del mar Negro está dispuesta a unirse a él.

Se dice que el almirante Kolthak, que había presentado su dimisión hace algunos meses, no sería del todo ajeno a esta decisión de la flota.

De todos los puertos de Rusia, afu-

yen concursos a Kaledine.

Nuestros aviones bombardearon á las tropas enemigas en el valle del Páve inferior, Quero, Torre de Merte y Motta de Livenza. Derribamos dos apa-

ratos.

KOENIGSWÜSTERHAUSEN 20 (3 tarde).—Frente italiano.—En el día de ayer se libraron acerriatos combates, á raíz de fuertes contraataques italianos, que iban dirigidos contra las posiciones conquistadas por nosotros en la pendiente Norte del monte de Tomba. El fuego de nuestra artillería y de nuestras ametralladoras hizo grandes claros en las filas del enemigo, que avanzaba en compactas olas. Nuestra infantería lo hizo retroceder en sus posiciones iniciales. Continúa un fuerte fuego en este sector del combate. Sigue novedad á orillas del Páve inferior.

Retroceso en el Páve

VIENA 20 (9 m.).—Comunicado oficial.—Ayer nos apoderamos de posiciones italiana en el Páve, obligando á los defensores á regresar hacia el Sur. En la alta planicie Sette Comuni inició el enemigo violentos contraataques, que fueron rechazados con grandes pérdidas.

DE ITALIA

# Grandes luchas en Tomba

Retroceso italiano en el Páve

#### El Príncipe de Gales

LONDRES 20 (12 n.).—Un telegrama de Roma dice que el Príncipe de Gales ha llegado al frente italiano con las tropas aliadas.

Las tropas italianas y el elemento civil recibió al Príncipe con ovaciones entusiastas.

#### Lucha encarnizada

COLTÁNO 20 (4 t.).—Comunicado oficial italiano.—La lucha, que comenzó durante la noche del 17 al 18 del corriente en el frente del monte Tomba-Norte Monte Mafena, continúa con veradero encarnizamiento.

El enemigo interrumpió cuatro veces el bombardeo de nuestras posiciones en las pendientes del Monte Mafena para lanzar sus masas de tropas contra ellas. Pero las cuatro veces nuestras tropas, con un valor digno de toda alabanza, las rechazó.

En la región de Meletta, nuestras fuerzas continuaron ayer sus operaciones de ofensiva local, en las cuales, incluyendo las de los días 18 y 19, capturaron 306 prisioneros, de los cuales ocho eran oficiales, cinco ametralladores y varios cientos de fusiles.

En el isote del Páve, en el frente de Folina, fueron cogidas tres ametralladoras y varios fusiles por nuestros soldados.

Nuestros aviones bombardearon á las tropas enemigas en el valle del Páve inferior, Quero, Torre de Merte y Motta de Livenza. Derribamos dos aparatos.

KOENIGSWÜSTERHAUSEN 20 (3 tarde).—Frente italiano.—En el día de ayer se libraron acerriatos combates, á raíz de fuertes contraataques italianos, que iban dirigidos contra las posiciones conquistadas por nosotros en la pendiente Norte del monte de Tomba. El fuego de nuestra artillería y de nuestras ametralladoras hizo grandes claros en las filas del enemigo, que avanzaba en compactas olas. Nuestra infantería lo hizo retroceder en sus posiciones iniciales. Continúa un fuerte fuego en este sector del combate. Sigue novedad á orillas del Páve inferior.

Retroceso en el Páve

VIENA 20 (9 m.).—Comunicado oficial.—Ayer nos apoderamos de posiciones italiana en el Páve, obligando á los defensores á regresar hacia el Sur. En la alta planicie Sette Comuni inició el enemigo violentos contraataques, que fueron rechazados con grandes pérdidas.

CONFERENCIA INTERALIADA

# Urge la llegada de los yanquis

“Francia los espera con ansiedad”

#### Todo depende de Norteamérica

LONDRES 20.—Se ha celebrado una importante conferencia entre los miembros del Gabinete de Guerra, el presidente del Consejo, los ministros y algunos miembros de la Misión yanqui que se haya actualmente en Inglaterra. El presidente del Consejo, al dar la bienvenida a la Misión norteamericana, indicó que los dos asuntos que requieren más urgentemente la atención son el mando único en los frentes y la cuestión marítima. Aludiendo después al derrumamiento de Rusia y á los recientes reversos italianos, manifestó que estos acontecimientos han hecho imperiosa la necesidad de que los Estados Unidos envíen, tan pronto como puedan, el mayor número de tropas posibles, pues en Francia se espera con ansiedad la llegada del primer millón de soldados yanquis. Habiendo luego de la cuestión marítima, se expresó después en tonos algo despectivos al referirse á la actuación de las Juntas de Defensa, ante que tal conducta merecía una severa sanción, si bien porque el Cuerpo quiere sanear el ambiente y reintegrarse á la legalidad.

En esa carta—siguió—se afirma resultantemente que el Cuerpo no ha puesto el visto á su ascenso de referencia como mequinza venganza porque abandonara la presidencia de la Junta Central de Defensa y se expresara después en tonos algo despectivos al referirse á la actuación de las Juntas de Defensa, ante que tal conducta merecía una severa sanción, si bien porque el Cuerpo quiere sanear el ambiente y reintegrarse á la legalidad.

Prescindiendo de la declaración de aptitud que, tal vez por bestialidad excesiva ó consideración personal se ha hecho constar en el expediente para el ascenso de tal señor, el nombramiento de general no podía tolerarse tanto vez que no existía la aptitud que se le atribuye, porque las leyes establecen, de una manera concreta, qué condiciones deben reunirse. Afirmando que el artículo 15 en que se trata del ascenso en tiempo de paz, dispone que es condición indispensable para ascender á general de brigada haber ejercido el empleo de corral durante dos años en destino de la plantilla orgánica del Cuerpo. Y aunque esto no lo ignoraban el Sr. Galarza y el Consejo Supremo de Guerra y Marina, el primero no estuvo en desacuerdo al telón, por primera vez, de los tres enamoramientos; apenas puede sospecharse el de Manolo. El acto, integrado, se reduce á presentación de tipos pesada y macilenta, por lo que se refiere á Doña Cándida, la vieja sublista, embustera y afectadora de falsos aristocráticos.

Al tratar de la alimentación aseguró sin cultivar浸水 las extensiones productoras de trigo y en su consecuencia la alimentación del contingente europeo depende en la actualidad de lo que produce América del Norte, y terminó manifestando que una cooperación más estrecha de los Estados Unidos con las potencias occidentales europeas daría por resultado una presión más energética durante el curso de la guerra entra contra los Imperios centrales.

El almirante Benson, hablando en nombre de la Misión dijo que los Estados Unidos están dispuestos á hacer todo cuanto sea posible para asegurar á la Humanidad entera el derecho á la vida, á la libertad, á la felicidad.

Que el pueblo yanqui suscribe con entusiasmo la afirmación de su presidente de poner á contribución todos sus recursos en hombres, en barcos, en municiones.

#### EL BLOQUEO

14.000 toneladas hundidas

#### Explosión del cañonero Beria

NAUEN 20 (12 n.).—Comunicado oficial: Por los submarinos alemanes han sido hundidas nuevamente 14.000 toneladas en la zona prohibida alrededor de Inglaterra.

Entre los barcos hundidos se encontraban dos vapores ingleses, que navegaban en un convoy fuertemente escoltado. Uno de ellos estaba armado. Otro vapor inglés armado, que también iba en convoy, estaba abarrotado de víveres para Inglaterra.

Por otra parte—dice el Sr. Planell—, no se trata de un suceso aislado: es preciso que siga jurisprudencia para lo sucesivo.

Quien no busque prosperar por los artículos de reglamentación que entre el Cuerpo de Artillería, como entre todos los demás del Ejército, corren desde hace algún tiempo. Y es claro, que siendo éste el primer caso, resulta el Sr. Galarza la primera víctima.

Por otra parte—dice el Sr. Planell—, no se trata de un suceso aislado: es preciso que siga jurisprudencia para lo sucesivo.

Quien no busque prosperar por los artículos de reglamentación que entre el Cuerpo de Artillería, como entre todos los demás del Ejército, corren desde hace algún tiempo. Y es claro, que siendo éste el primer caso, resulta el Sr. Galarza la primera víctima.

Respecto de lo que el Sr. Galarza ha dicho sobre el funciamiento de las Juntas de Defensa y su actuación en las circunstancias presentes, nada quiso decir el Sr. Planell, pues estima el apasionamiento e injusticia del señor Galarza tan visibles, que no merecen parte en más lides que en las elecciones de su distrito.

El Cuerpo de Artillería no siente ninguna animosidad contra el Sr. Galarza, á quien estima persona dignísima por todos los conceptos; pero da la casualidad de ser éste el primer caso en que una ilegalidad iba a cometerse, caso que no podía prosperar por los artículos de reglamentación que entre el Cuerpo de Artillería, como entre todos los demás del Ejército, corren desde hace algún tiempo. Y es claro, que siendo éste el primer caso, resulta el Sr. Galarza la primera víctima.

Por otra parte—dice el Sr. Planell—, no se trata de un suceso aislado: es preciso que siga jurisprudencia para lo sucesivo.

Quien no busque prosperar por los artículos de reglamentación que entre el Cuerpo de Artillería, como entre todos los demás del Ejército, corren desde hace algún tiempo. Y es claro, que siendo éste el primer caso, resulta el Sr. Galarza la primera víctima.

Respecto de lo que el Sr. Galarza ha dicho sobre el funciamiento de las Juntas de Defensa y su actuación en las circunstancias presentes, nada quiso decir el Sr. Planell, pues estima el apasionamiento e injusticia del señor Galarza tan visibles, que no merecen parte en más lides que en las elecciones de su distrito.

Finalmente, los reparos que siguen van todo la obra.

Ni el amor ni el sacrificio de “Máximo Manso” destacan con suficiente relieve.

Celia, hace el bien y resiste, ¡sí! Mas para eso fuese dramático urgía que se exteriorizase la lucha que la costaba callarse, hacer el bien y resignarse.

Urgía que saliese activamente al exterior el fuego y la sangre del sacrificio, que estallase acerbamente el dolor de amar y vibrase con dulzura el amor al dolor.

El Sr. Acebal supone que vive en numerosas y evocadoras fueran las damas vestidas con el polísmo, los salones alumbrados con quinque de petróleo, el mobaje de la época y las ilusiones a fondo de hoteles de aquellas días... Artísticamente.

“Todo tiempo pasado fué mejor.”

De toda maneras, “El amigo Manso” es una comedia muy varia, muy interesante, ora satírica, ora pasional y estelada con primor. Oro de ley. Piedra fina.

Muy superior á la casi totalidad de lo que se representa.

Sí hemos discutido fué porque hay oro de diversos quilitas y piedras preciosas con diferentes luces y aguas...

No trato de dorar la píldora. Afirmo con enterda convicción.

La señora Celia Ortiz, en la parte de Irene, mostró, según las circunstancias, ingenio, apasionada, digna y siempre natural. La creación que hizo tiene sola de consistencia artística.

El Sr. Puga venció las escabridades inusitadas de la encarnación de “Máximo Manso”. Sin desfigurar al personaje de la novela ni al de la comedia; á veces acuado por su cuenta y riesgo los matices, y acertó al hacerlo.

Los papeles secundarios marcaron bien las señoras Gómez, Alba y Díaz, y las señoras Sonera y la Mata.

El público aplaudió con entusiasmo.

RAFAEL ROTLLAN

CRITICAS TEATRALES

# El amigo Manso

Comedia en tres actos, adaptada de la novela de D. Benito Pérez Galdós, por D. Francisco Acebal.

#### En el “Odeón”

# Hoy habrá Consejo de ministros

Se tratará del decreto de disolución? -Revuelo entre los liberales

## EN LA PRESIDENCIA

### Protestas en Almería

Ayer manifestó el presidente del Consejo que en Almería había cierre general de tiendas y paro, porque el Gobierno no obliga al vapor «Cataluña», que se encuentra en Bilbao, a llevar uva a Inglaterra. El barco se uega por no estar en condiciones.

Dijo también el marqués de Alhucemas que había leído las pretensiones que se suponen formuladas por el señor Cambó, y de ellas puede decir que son invictas en absoluto, pues de las cuatro que se enumeran, la única que tiene alguna probabilidad, y eso ya lo hizo constar el Gobierno en su declaración ministerial, es su propósito de ampliar en lo posible el nombramiento de alcaldes por los Ayuntamientos.

Para hoy está citada por el presidente la Comisión valenciana que se encuentra en Madrid.

## EN GUERRA

### El general Jordana

En los Círculos militares se asegura que el alto comisario de España en Marruecos no volverá a Tetuán, por haber presentado la dimisión para acudir al restablecimiento de su salud, y dudadamente quebrantada.

Suavizan varios temores para sustituirlo, pero hasta ahora no se sabe la intención del Gobierno. Este habrá de meditar mucho antes de tomar una decisión, porque no puede recaer el nombramiento en quien, por desgracia, el problema de Marruecos, pida un cierto tiempo para ver la posibilidad que deba seguir.

En el Ministerio de la Guerra facilitaron ayer una nota oficialista relativa a los sucesos ocurridos en la Academia de Ingenieros, y en la que se confirma la información de ayer respecto a ese asunto.

## LOS LIBERALES

### Conferencia comentada

Ayer se reunieron sobre los asuntos políticos de actualidad el presidente del Congreso y el ex ministro señor Babell.

El ex ministro demócrata estuvo ayer noche, a primera hora, en el despacho del presidente del Congreso, con quien conferió durante más de una hora.

Como el Sr. Babell se encontrase con el Sr. Junoy, éste le habló de política y de la significación del actual Gobierno.

Citó el Sr. Junoy, y así se lo decía al prohombre liberal, que éste Gobierno denía acentuar más hacia la izquierda su tendencia y que en ella debían buscar solución a su programa los regicidas catalanes.

El Sr. Babell dijo a este propósito que él entrañaba una dificultad muy grande, ya que de ser lo que sostiene el Sr. Junoy había que prescindir en el Gobierno de los Sres. La Cierva y Prieto, y oír a éstos cosa tan hacéder. En cuanto a los catalistas, dijo el señor Babell no hay que hablar de derrocas ni izquierdas, ya que no hay para ello doctrina ninguna.

Las contadas personas que tuvieron conocimiento de la entrevista de los señores Villanueva y Babell la atribuyeron gran significación política.

Por cierto que llamó la atención el que el ex ministro D. Félix Suárez Inclán desapareciese del despacho del presidente de la Cámara cuando entró en él el Sr. Babell.

El Sr. Villanueva comisionó a uno de sus últimos amigos para que le buscara en el Congreso y por Madrid, sin darle el sentido, pues por parte alguna se encontró al ex ministro de Hacienda.

Un banquete

El Sr. Dato no pudo asistir ayer al Circulo conservador por tener que guardar cama, aquejado de un enfriamiento.

La recepción diplomática celebrada ayer en el Ministerio de Estado estuvo muy concurrida, asistiendo casi todos los representantes extranjeros acreditados en Madrid.

En el Hotel Palace se ha celebrado el banquete que en obsequio al nuevo ministro de Fomento han organizado

# Usted se reirá del frío

Si compra el calorífero de bolsillo. No pesa ni abulta. No produce mal olor. Calienta, pero no quema. Su alimentación cuesta un céntimo por hora. Pídalo hoy mismo antes de que se agoten.

Precio del calorífero con 10 carbonos: 1,95  
Cada paquete con 10 repuestos, 0,40

ASÍ PALACIOS.-Preciados, número 28.-MADRID

## NOTAS POLÍTICAS

### Conferencia de Seguros agrícolas

#### Sesión de apertura

A las cuatro y media de la tarde de ayer celebróse en la Academia de Jurisprudencia la sesión de apertura de la Conferencia de Seguros agrícolas.

Presidió el director general de Agricultura, señor marqués de Camps, quien, después de los discursos del secretario de la Conferencia, Sr. Rovira, y los documentos oficiales relativos a la convocatoria y nombramiento de representantes, pronunció un breve discurso, haciendo resaltar la importancia de la labor que va a realizar.

Dijo el Sr. Rovira que el año pasado se realizó un cariñoso elogio al señor viceconde de Eza, iniciador, siendo ministro, de esta conferencia, y expuso la triste situación en que se encuentran nuestros agricultores, siempre pendientes de las inclemencias del tiempo y siempre expuestos a que las plagas de microorganismos vegetales y animales dañen y arruinen las cosechas.

«A salvar y prevenir esos inconvenientes—terminó diciendo—responde la conferencia que hoy se inaugura, y a cuya sesión de clausura asistirá el señor ministro de Fomento.»

El marqués de Camps fué muy aplaudido.

Las sesiones quedaron constituidas en la siguiente forma:

Sección primera. Seguro contra el presidente.—Presidente, Vizconde de Eza; vice, Sr. Galvi; ponente, D. Francisco Alarcón.

Sección segunda. Seguro contra incendios de cosechas.—Presidente, Sr. Girona; vice, Sr. Bernal; ponente, D. José María Azara.

Sección tercera. Seguros contra heladas y nubarrones.—Presidente, D. Bernardo M. Sagasta; vice, D. Miguel del Campo; ponente, D. Francisco Moragas.

Sección cuarta. Seguros de animales.—Presidente, D. Jorge Jordana; vice, señor García; ponente, D. António Santa Cruz.

Sección quinta.—Limitación y extensión de estos seguros.—Presidente, conde de Montornés; vice, marqués de la Frontera; ponente, D. Jesús Carretero del Castillo.

Hoy, a las once de la mañana, se reunió la sección primera.

«Se encuentra usted decaído de ánimo, débil, triste y sin fuerzas y sin apetito? Túne usted el:

VINO ONA que fortifica los nervios.

VINO ONA que da fuerza a los músculos.

VINO ONA que abre el apetito.

VINO ONA que vuelve el color sotrasado al rostro y da alegría al espíritu.

VINO ONA que ahuyenta los dolores de cabeza.

VINO ONA que da salud, vigor y fuerza.

VINO ONA reconocido por el mejor y más poderoso tónico por todos los médicos que lo han usado.

## COTIZACIONES DE BOLSAS

20 DE NOVIEMBRE DE 1917  
4 por 100 interior.

Serie F. 77,10.  
Idem E. 77,10.  
Idem D. 77,20.  
Idem C. 78.  
Idem B. 78.  
Idem A. 77,00.  
Idem G. y H. 77.

4 por 100 Exterior (estampillado).

Serie F. 84,00.  
Idem E. 85,50.  
Idem C. 85,50.  
Idem B. 85,50.  
Idem A. 85,50.

5 por 100 Amortizable.

Serie E. 85,10.  
Idem B. 85.  
Idem D. 85,10.  
Idem C. 85,10.  
Idem B. 85,25.  
Idem A. 85,25.

Carpetas provisionales 5 por 100 Amortizable. Emisión de 1917.

Serie E. 85,10.  
Idem B. 85,00.  
Idem D. 85,10.  
Idem C. 85,10.  
Idem B. 85,25.  
Idem A. 85,25.

Obligaciones del Tesoro al 4,75 por 100.

Serie A. 108,50.  
Idem B. 108,50.

Banco Hipotecario de España. Cédulas hipotecarias 4 por 100, 95,50.  
Idem id. 5 por 100, 106,15.

Valores industriales.

Banco de España, 180.

Compañía de Tabacos, 208,50.

España de Crédito, 60.

Azucarera preferente, 9.

Idem ordinaria, 41.

Altos Hornos, 314.

Buro Peñiquera, 206.

Alcoholes, 101.

Ferrocarril.

M. A. Z. y Alcañiz, 338.

Nortes, 200.

Obligaciones.

General Azucarero, no estampilladas, 83,50.

Valores extranjeros.

Banco Rio de la Plata, 22.

Cambios.

Franco, 73,20.

Liberas, 20,16.

Dolares, 4,24.

BOLSA DE BARCELONA

Cambios recibidos de la Sociedad Arribal-Gari, de Barcelona:

Exterior, 81,50; Nortes, 59,90; Alicantes, 66; Andújar, 61; Cádiz, 50; Orense, 10,00; Hispano Colonial, 50; Sociedad de Crédito Mercantil, 59,50; Francos, 73,60; Liras, 26,13.

BOLSA DE BILBAO

Banco de Bilbao, 3,40; Banco de Vizcaya, 1,80;

Crédito Minero, 2,00; Nortes, 2,00; Andújar, 3,00; Nártar, 2,00; Cádiz, 2,00; Vizcaina, 1,80; Algeciras, 2,00; Zaragoza, 1,80; Banco de Aragón, 1,80; Bilbao, Banco de Vizcaya, 1,80; Oviedo, Sres. Masaveu y Compañía, y Valencia, Banco Comercial Español.

SELO INSTANTÁNEO YER

DOCTOR J. M. RODRÍGUEZ

DR. J. M. RODRÍGUEZ</p

